



生徒たちから元気をもらっています

「肩の力を抜こう!」「大丈夫大丈夫!これからこれから。」と同じチームのメンバーを励ます言葉が聞こえてきます。

5月の連休明けから各運動部の公式戦が毎週のように行われています。同じチームで過ごしてきた仲間とともに過ごす時間が終わってしまうのは寂しいものですが、リーグ戦やトーナメントで惜敗して引退している3年生も出始めています。そんな中、6月2日(月)の全校朝礼の時に、プレッシャーとの闘いについて話しました。本校男子バスケットボール部のことです。

<前略>これから話すことを自分のことだと思って聞いてください。

あなたは、中学3年生で迎える最後のバスケットボール大会に出場しています。所属チームの同級生は4名。少ない人数ながら頑張ってきました。しかし、チームにはケガをしていてフル出場できない部員もいました。

試合が始まりました。試合前半、思うようにプレーできず得点は離され、勝つのは無理かなと思うような試合展開でした。しかし、試合後半に追い上げ、ついに1点差に詰め寄りました。ただし、残り時間は1分ほど。チームのメンバーは疲労困憊。そして、フル出場できないと思っていたケガをした部員も痛みを耐えてフル出場していました。そんな中、残り30秒で相手のファールからフリースローを2本取ることができました。1本決めれば同点。2本決めれば逆転。2本とも失敗なら負けて引退かもしれません。まだ、このメンバーでバスケがしたい。ここで負けたくない。しかし、そこまでの自分のフリースローはあまり決まっておらず、自信をもって臨めるわけではありません。これ以上ないプレッシャーの中、そして注目される中、あなたはゴール前に立っています。<途中略>

さて、これはバスケの大会のお話ですが実話です。田柄中学校男子バスケットボール部の話です。プレッシャーのかかる中、その選手は2本ともゴールを決めて逆転。その1点差を全員で守って勝ちました。よく決めたなあと感動しました。いいものを見せてもらいました。最後まであきらめない姿勢は素晴らしかったし、勝った瞬間の喜びも含めて、きっと忘れられない試合になったと思います。それから声を枯らして一生懸命応援してくれた女子部員の姿にも感動しました。いいチームワークでした。<後略>

男子バスケットボール部は、6月9日現在も勝ち上がっており試合が続いています。他にも上位大会を目指している部活動も多くあります。そんな中、残念ながら負けて引退をした3年生もいます。「敗戦＝引退」の今、まだまだ心の整理がつかず、落ち込んでいる人がいるかもしれません。あの時こうしていたらという後悔があったかもしれません。でも、顔を上げて登校してほしいと思います。悔し涙も嬉し涙も、感動の涙も、プレッシャーの中でうまくいったことも、いかなかったことも、いずれは中学校生活の輝く思い出として心に残ります。生徒の皆さんに伝えたいことは、一生懸命な姿は人を感動させ、魅了するという事です。そして、見ている人に元気を与えることができるということです。

休日の一時、私はとても幸せでした。いいものを見せてもらって感謝の気持ちでいっぱいです。全部の部活動の様子を伝えたいくらいです。運動会でも感じましたが、成長した皆さんの姿に目頭が熱くなる思いがしました。……さて、次の週末はどこの部活動の応援に行こう?元気と感動をもらいに。

保護者の皆様、5月24日(土)は仮設校舎前で行う初めての運動会にお越しいただきありがとうございます。手狭な校庭でしたがいかがでしたでしょうか。いつもより近い位置でお子様の奮闘ぶりを見学できて良かったという感想もいただいております。前段にも記載しましたが、お子様たちは日々成長しています。全力を尽くす我が子のことを見て感激された方も多くいたことと想像しています。今年度はより生徒たちに任せて運動会を行いました。これからそういった機会を増やしていきます。生徒たちと「あでもない、こうでもない」と語り合いながら共に田柄中を作っていきたいと思います。今後も引き続き見守っていただきますようお願いいたします。

田柄中レポート

★ 運動会 5月24日(土)



円陣で気持ちを一つに！



準備運動はリズムカルに



生徒が仕事を分担



団対抗大縄跳び！

伝統の大ムカデの他、小ムカデや2人3脚～4人5脚と競技を一新！



各部活動が趣向を凝らして行った新種目！

閉会式は体育館で実施



暑くもなく寒くもなく最高のコンディションで運動会を行うことができました。仮設校舎建設後初めての校庭開催でしたが、保護者席も工夫し、できる限り生徒の近くで競技を見学できるようにしました。評判も良かったです。また、今年度は例年以上に「生徒主体の運動会」の方針を目標に掲げて、教員はサポートに回る運動会となりました。生徒たちが考えた種目（部活動対抗リレー）も実施し、競技や運営を含めて、生徒たちは3年生を中心に、期待に応える活躍でした。縦割り種目として「団対抗大縄跳び」も新たに取り入れました。学年種目も一部変更して実施しました。当日の天候とは逆に、競技は熱く大いに盛り上がりました。

充実した運動会となりました。

<今後の予定>

- 6月20日(金) 校区別協議会(小中一貫取組)
- 22日(日) 都議会議員選挙 投票所
- 23日(月) 学校公開週間 開始
- 25日(水) 区中学校教育研究会(午後カット)
- 26日(木) 進路説明会
- 27日(金) 学校公開週間 終了
- 7月1日(火) 小学生部活動体験(小中一貫取組)
- 7日(月) 全校朝礼 避難訓練
安全指導 第2期時間割開始
- 8日(火) オーケストラ鑑賞教室(2年)
- 11日(金) セーフティ教室
- 12日(土) 学校公開日 道德授業地区公開講座
学校説明会(小学生・保護者対象)
- 14日(月) 生徒会朝礼
- 15日(火) 宿泊行事説明会
イングリッシュキャンプ(1年)
修学旅行(3年)
- 18日(金) 1学期終業式